
□点 鐘

□国歌斉唱

□ロータリーソング：奉仕の理想

□４つのテスト：吉本きよ子会員

□会員数：１５名（免除者：０名）

□出席者：１４名 □欠席者：１名

□メイク： ０名 □出席率：９３．３３％

幹 事 報 告

【幹事 宮本 和彦】

・ロータリーレート１２月 １＄１１４円

・３クラブ合同例会ご案内 広島空港RC

日時 令和４年２月９日（水）

場所 フォレストヒルズガーデン

・例会終了後１２月定例理事役員会開催します。

記念日代表者謝辞

１２月 堀越賢二会員

本日のプログラム １２月９日 次週のプログラム １２月１６日

忘 年 例 会 前期総括（前半を振り返って）

【２０２１年１２月２日 第２７２６回 例会記録 】

四つのテスト １．真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか
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2021-22年度ＲＩテーマ

Serve to Change Lives
奉仕しよう みんなの人生を

豊かにするために

ＲＩ会長:シェカールメータ

会 長 福本 博之
会長エレクト 板場 英行
幹 事 宮本 和彦
副 幹 事 三好 静子

会 計 片岡 佑貴
副 会 計 大森 寛
Ｓ Ａ Ａ 宇都宮勝博
副ＳＡＡ 野田 眞治

直前会長 久藤 孝仁
管理運営 木村 安伸
会員組織 吉本きよ子
奉 仕 堀越 賢二

事務局／〒725-0021竹原市竹原町3591
TEL／0846-22-7570 FAX／0846-22-7651
E-mail／rc-take@estate.ocn.ne.jp
http:www.takehara-rc.com

例会日／毎週木曜日12：30～13：30
例会場／大広苑 TEL(0846)-22-2970

スマイルＢＯＸ

●会員誕生日：堀越、板場、久藤

●事業所創立：宇都宮

クライングＢＯＸ

・11/18例会中、席を外した為「出席報告」を

宇都宮SAAにして頂きまして有難うございま

した。 （木村安伸）



会 長 の 時 間

【会長 福本 博之】

みなさんこんにちは。

ぐっと寒くなって冬らしく

なってきました。日本の家

は寒暖差が激しく、ヒート

ショックで倒れられる方が

毎年いらっしゃいます。特

に温暖な広島県は寒冷地対

策されていないので、頻度が高いそうですので、

みなさまくれぐれもお気をつけいただければと思

います。

さて、今日は昨日の中国新聞朝刊に載っていた、

2020年国勢調査の確定値で、５年間の間に人口減

少したという記事をとりあげたいと思います。

広島県については、広島市と、その周辺の東広島、

府中町、海田町以外は人口減少しているそうです。

福山市でさえ、戦後はじめて減少したそうです。

竹原市は９．２％減、大崎上島町は１０．４％減

だそうです。東広島でまとめられていますが、安

芸津町も同じような感じではないでしょうか。便

利な都心部とその周辺への人工集中は止まらない

傾向です。

わたしは５年ほど前から広島県と竹原市が推進す

る移住定住の取り組みに協力させていただいてい

ますが、年に数人の移住者が来たとしても、年間

５００人程度の減少に対しては焼け石に水です。

われわれ事業者としては、人口が減っていく前提

で事業を組み立てていく必要があると思います。

そんな中でも、わずかながら明るい兆しもありま

す。

今日紹介させていただきたいのは、竹原にベンチャー

キャピタルのサムライインキュベートが拠点を開

設したことです。ベンチャーキャピタルという言

葉が耳慣れない方がいらっしゃるかと思いますが、

創業間もないベンチャー企業に出資と経営アドバ

イスをすることで、育てていく会社です。１９日

の朝刊にも掲載されましたので、ご存知の方もい

らっしゃると思います。

場所は、町並み保存地区の中にある松阪邸の隣の

岩本邸です。黒い四角がよっつ並んだマークのノ

レンがかかっていますのでわかりやすいと思いま

す。一般の人が関わるような会社ではないですが、

怪しい人たちではありませんので、暖かくみまもっ

てあげてください。

わたしは竹原拠点の整備前から交流があって、開

設にあたってもイロイロ協力させていただきまし

たが、本当に優秀な方々です。

これから、きっと、サムライインキュベートの支

援を求めて、全国のベンチャー企業が竹原とその

周辺に集積してくると思います。

そうすると、住む人も増え、魅力的な就職先も増

えていくと思います。すでに検討中のベンチャー

企業もありますし、サムライインキュベートさん

自体、現地採用をしたいと言われています。

それでも人口は減っていくと思いますが、それで

も楽しく活力のある地域になっていったら良いな

と思っています。

みなさんの関係で、ベンチャーキャピタルの支援

が必要という方がいらっしゃれば、ご紹介します

ので言ってください。

以上です。ありがとうございました。

委 員 会 報 告

□G9IM実行委員会 委員長 久藤孝仁

12月9日(木）例会終了後にIM実行委員会を開催し

ますので宜しくお願い致します。

□G9ガバナー補佐 中川 康子

11月28日（日）第５回ガバ

ナー補佐会議がホテルグラン

ヴィア広島で行われましたの

で出席して参りました。

IMにつきましては、１２月中

には各方面へご案内しないと

いけないので暫時進めて頂き

たいと思います。宜しくお願い致します。

2022年4月28日にロータリー奉仕デーの活動でマ

ツダスタジアムでポリオの募金活動をされるそう

です。

誕生月該当者会員卓話

会員 久藤 孝仁

先日宮崎県都城市へ、友人

の誘いで３泊してまいりま

した。その友人は林業関係

の運送業やクレーン業など

営んでいますが、今度新規

事業として、バイオマス事

業のチップを原料にした発電所を開業され、カー

ボンニュートラルな発電に参入されるそうです。

木は石炭に比べCO2の排出量が少なく、また木を

植林育てる段階でCO2を吸収しますから、ゼロカー

ボンのサイクルで発電が可能です。今の日本の林

業は、外材の高騰や、コロナによる輸入量の減少

で国内材の需要が高まり、一時期の２倍強の取引

額になっているそうです。

都城市内の飲食店の常連さんは林業関係と畜産関

係だそうです。ちなみに、都城は宮崎牛の人気で、

ふるさと納税日本一だそうです。羨ましい限りで

す。
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そんなことが有りまして、昨日テレビで社会福祉

に関わる番組が有りましたので、興味が有りまし

たので、見てみました。

皆さんご存じの「渋沢栄一」氏です。「論語と算

盤」をタイトルに、社会福祉の先駆者でもありま

す。渋沢氏の資本主義観が日本をここまでに成長

させたといっても、過言ではないです。

会社を600社以上も立ち上げた彼が、社会福祉の

充実無くしては、経済の発展は無いとまで言い切っ

ています。

事業を行うことで出世や金儲け一辺倒になりがち

な資本主義の世の中を、論語に裏打ちされた商業

道徳で律する。そして、公や他者を優先すること

で豊かな社会を築く。これが渋沢氏が積み上げて

きた思想であります。

本当の利殖は、仁義や道徳に基づいていなければ、

決して長続きはしない。

「欲を捨てて薄利で満足しなさい」ということで

はなく、他人を思いやり世の中に尽くそうとする

のは素晴らしい。私利私欲のために働くのも、俗

世間ではごく自然な営みである。私利を追求する

ことと、仁義や道徳を重んじることは、均衡が取

れて初めて機能する。事業を発展させたいという

欲望は、常に持っておくべきものだが、その欲望

は、仁・義・徳という道理によって制御すること

が求められる。とのべておられます。

ちなみに、仁は、広く人や物事を愛すること、思

いやり、いつくしみ。

義は、人として守るべき正しい道、徳とは、正し

い行為、卓越性。

「論語と算盤」を簡単に説明できるほど能力は無

いですが、大きく２つの事があげられると思いま

す。

１つに、「道義を伴った利益追求をせよ」

２つに、「自分よりも他人を優先し、公益を第一

にせよ」

まさに日本における職業奉仕の実践であります。

又、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕、多岐にわ

たって活躍された方です。

東京養育院（社会福祉事業）では、富国強兵の時

代に、税金の無駄遣いだとして、貧しいもの病気

の物、老人などの収容所を撤廃することが決まっ

た時に、個人で療養所を存続させ、事業家に寄付

のお願いをし、日本初のチャリティーを行うなど

をして、維持費を作り出されたそうです。

当時は、働かざるもの食うべからず、まじめに働

かないから貧しいんだ、そんな者を養うことは

「悪」であった時代です。

しかし、資本主義社会のヒズミの中で、生活弱者

や、職を持てなかった人に職業訓練所の施設の完

備や、子供には教育を行い、職に就く手伝いをさ

れておられます。福祉政策は、資本主義の根源で、

民の救済なくして、資本主義は育たない。

以後医療事業、教育の充実（学校の開設）などな

ど、活躍された方です。

ロータリー精神に、ノブレスオブリージュ（ノー

ブルオブリゲーション）の精神が有るように、我々

も多くを学び、今後の奉仕活動に生かされるもの

だと感銘を受けました。

読まれた方もおられると思いますが、渋沢栄一先

生の「論語と算盤」を私も熟読しようかと思って

おります。

理事会報告（１２月）

日 時 令和３年１２月２日（木）

場 所 ホテル大広苑

出席者 １０名

議 題

①G9IMについて 承認

講演講師 パストガバナー 吉原久司様

（尾道RC)

②１月例会スタイルについて 承認

現状通り スクール形式・黙食

③新年互礼会について 承認

2022年１月13日(木）通常例会12：30より

④３クラブ合同例会について 承認

日 時 令和４年２月９日（水）12：30～

場 所 フォレストヒルズガーデン

登録料 5,000円

※出席会員の自己負担は ３，０００円です

※各自現地集合してください

⑤事務局年末年始について 承認

１２/２５（土）～１/５（水）

【2021-2022年度 G9IM 委員会構成】

IM実行委員長 久藤 孝仁

実行委員会 久藤・福本・宮本・中川・吉本・堀越・板場・宇都宮（８名)

＜委員会＞ ＜委員長＞ ＜委 員＞

総務・会場委員会 板場 英行 佐渡 文武・大森 寛・本庄 純夫

記録委員会（DVD) 堀越 賢二 福本 博之・野田 眞治

親睦・進行委員会 宇都宮勝博 木村 安伸・三好 静子・片岡 佑貴

四つのテスト １．真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか


